

Ciudad

KM 68

de la Ruta Concepción-Florida fue afectado por una caída de árbol y postes eléctricos.

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

SANTA RITA durante este viernes.



Eduardo Bascañán
 contacto@diarioconcepcion.cl

VECINOS DAMNIFICADOS

Inundaciones en Santa Rita: MOP confirma realización de estudio de terreno

Desde hace más de una semana que este sector de Concepción viene siendo evacuado por el colapso del Río Andalién, en medio de las fuertes precipitaciones que afectan a la Región y que ha dejado anegamientos, caídas de cerros y cortes de carretera.

El Ministerio de Obras Públicas confirmó que estudiarán el terreno de la comuna de Concepción que corresponde al sector de Santa Rita, donde desde el pasado 12 de junio se han registrado constantes evacuaciones de población, a propósito del desborde del río Andalién.

La información fue corroborada desde el MOP tras el reciente nuevo colapso del cuerpo de agua, donde este viernes los vecinos, al igual que la semana pasada, tuvieron que abandonar sus hogares.

Claudio Morales, director regional de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas, afirmó que "este tipo de sector frecuentemente sufre este tipo de eventos luego de lluvias intensas".

"Vamos a verificar y vamos a dar un estudio para poder verificar bien la calidad útil de este sector, ver cuáles son las condiciones del sector. (...) Hay que evaluar este terreno y estudiarlo bien, porque no se trata solamente de ejecución de

obras. (...) Y con lo que salga de este estudio, evaluar si este lugar es apto para edificar o no", aseveró Morales.

Santa Rita es una de las zonas de inundación más frecuentes, considerando que está aledaña a cuencas de agua. "Esto no se soluciona sólo con obras de mitigación o de defensas fluviales, por ejemplo si se intervienen sectores geográficamente bajos se puede generar una especie de 'efecto dique', esto puede llegar a ser contraproducente", afirmó Morales.

Largo trabajo

Durante el año pasado, la Dirección de Obras Hidráulicas ya había realizado limpiezas en el sector de Santa Rita buscando mitigar los efectos.

Cristian Olivares, el subdirector de Construcciones de la Municipalidad de Concepción, reafirmó que "estos sectores son inundables en la situación actual, el desborde requiere de obras que consideren un ensanchamiento, contención, y regulación con sectores de decantación".

El desborde de este viernes del Andalién canceló la Alerta Amarilla emitida por el Servicio Nacional de Prevención y Respuestas ante Desastres (Senapred), pasando a Alerta Roja para el sector. Según comentan vecinos del sector, nunca había sido tan fuerte la subida.

Más efectos

A altas horas de la madrugada residentes del sector intermedio, entre el Puente 1 y Puente 2 en el kilómetro 68,4 de camino a Florida, escucharon un fuerte estruendo entre la lluvia. Es que un gran pedazo de cerro tapó de árboles, barro y escombros ambas calzadas.

Luz Mellado, habitante del sector escuchó el impacto de los árboles sobre la calle. "Yo vivo con mis papás y nos asustamos, pero no nos quisimos asomar tanto tampoco", afirmó. Es que la ruta cortada dejó postes de luz en el suelo. Aunque los trabajos de la empresa CGE, fueron rápidos, el despeje de camino fue un problema producto de la lluvia y el peligro de la caída de un árbol que amenazó el despeje.

Daniel Gutiérrez, inspector fiscal de la Global Concepción Oriente afirmó que "la empresa CGE se mantiene trabajando aquí, ya se instalaron, se repusieron los dos postes, pero se está trabajando en este momento con la reposición del cableado y la energía. Una vez que eso ocurra, la empresa Global Mix se va a poner a trabajar con el corte y la remoción de los árboles en este sector".



FOTOS: RAPHAEL SIERRA P

Un socavón se registró este viernes

en la Ruta que une a Concepción con Florida.

reportaron grietas y aumento de la humedad en un sector residencial principalmente habitado por adultos mayores.

Nadia Garrido, concejala de la comuna penquista afirmó que "es importante que el dueño del terreno pueda cumplir los compromisos ya establecidos que se tuvieron con anterioridad con la comunidad como un muro de contención, ya que al estar todavía la tierra apogada a las panderetas, esto provocaría que los terrenos de los vecinos, ya sean sus patios, sus garages, por debajo de esta napa estén constantemente con humedad y agua".

Álvaro Ortiz, alcalde del municipio penquista, comentó que en los sectores afectados por el sistema frontal se están realizando las gestiones para la entrega de ayudas a las familias. "Esperamos poder salir adelante y poder también entregar la tranquilidad a las personas que se está haciendo el trabajo en terreno", afirmó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

Angol Bajo

A las 2 con treinta de la mañana de este viernes, vecinos y vecinas de Angol Bajo ya se encontraban pendientes de las lluvias que hace ya una semana provocan inundaciones en sus viviendas y calles, situación que según sus habitantes viven hace más de 10 años y le atañen completa responsabilidad a la empresa Megacentro ubicada a pocos metros de sus casas.

Sandra Mardones, vecina del sector, afirmó que "por séptima vez en menos de una semana que nos inundamos, ya estamos cansados de que se nos llene la casa de fecas y no sabemos realmente si esto va a parar en algún momento, porque las obras de la empresa siguen adelante y nadie nos puede entregar una respuesta contundente".

Pablo Pinto, seremi de Medio Ambiente del Biobío afirmó que "todo esto depende mucho de la planificación urbana y de los planes reguladores que puedan tener los distintos municipios, que entregan o regulan las actividades que hay dentro de una comuna".

Es que según vecinos, la necesidad de salvaguardar el pequeño pedazo de humedal que queda entre sus casas y la construcción en cuestión, puede ayudar a mitigar en cierta forma esta problemática. Además, se observa una altitud muy marcada de al menos dos metros de diferencia entre la construcción y las casas de vecinos, que según ellos incrementa la problemática de las

inundaciones en sus viviendas.

Los Lirios

Un territorio que vive con preocupación hace al menos 5 años es el sector de Los Lirios, que producto de un socavón que dejó una empresa, habitantes de al menos 10 casas, viven con una laguna artificial de 50 metros de largo colindando junto a

sus inmuebles. Al día de hoy y producto de las lluvias se encuentra casi al borde del colapso.

Orietta García, representante de los vecinos del sector contó que "vivimos con la inseguridad de que cualquier día de estos el socavón colapse y nuestras casas queden bajo el agua".

Es que, no es sólo preocupación la problemática, sino también se

